

Hoy traigo a la web este escrito de D. Antonio Ríos. Como él me comenta personalmente aclara que no va contra nadie, sino a favor de que hablamos de todo, y no sólo, y tan desproporcionalmente, en contra de un gobierno elegido (con todos los defectos del sistema) por la mayoría. No ve alternativas sensatas, en la gravísima situación a la que hemos ido viniendo desde hace mucho más tiempo de lo que la gente piensa. Y, traduce del refrán inglés, no conduce a nada "llorar sobre la leche derramada", aunque dé más pena que todo un país como el nuestro haya soñado con el cántaro de la lechera.

La verdad es que tal vez la página haya perdido la finalidad por la que se creó y tenga que retomarse de nuevo. No obstante aquí lo dejo para vuestro análisis y valoración. Ruego vuestros comentarios y aportaciones..

CARTA ABIERTA A MANOLO CRUZ VÉLEZ

Cuando me encontraba muy cansado de la rabiosa actualidad (cada vez más rabiosa) "navegaba" por las tranquilas aguas de www.losdepilas Desde los últimos meses las hallo demasiado revueltas. Quizá pueda señalar, como lingüista, que el amplio 'los' va reduciéndose a 'pocos'; que el 'de' dé... sobresaltos; y que el 'de pilas' ha pasado a 'de alto voltaje'. Suele haber dictaduras mayores que la 'dictablanda' de cierto general, a la que vengo sobreviviendo la mitad de mi vida (por ahora). Él daba aquel paradójico consejo: "Haga como yo: no se meta en política". Yo haría "francamente" mal si te lo repitiera, pero también si no te advirtiese del peligro contrario: ser demasiado "aristotélico": demasiado 'animal político'; porque, tal como están las cosas, ser 'demasiado político' está degenerando en ser 'demasiado animal'. Digo todo esto porque me alarma el aumento, en "nuestra" web, de "colaboraciones", y no de "colaboradores", (echo en falta, además lo etimológico) en temas rabiosa e indignadamente políticos, y con una tendencia tendenciosamente tendenciosa que no comparto, aunque también estoy muy lejos de la opuesta: la llamada "extrema derecha". Y es que los extremos se tocan. Ortega y Gasset, tras su artículo "Delenda est Monarchía" hubo de escribir otro, ante aquella República: "No es esto, no es esto". Pero lo que más me preocupa es la alarmante disminución de otros posibles colaboradores, y de otros innumerables temas que eran para mí como remansos de paz en un mundo cada vez más agobiado y agobiante.

Una imagen vale más que mil palabras. Intentaré hacer, objetivamente, un diagrama, sobre "nuestra" página web, según lo visible en ella durante el último trimestre: (Marzo, abril y mayo de éste 2012):

MESES↓ TEMAS →	POLÍTICA RADICALIZADA	OTRAS COLABORACIONES
MARZO 43 (s.e.u.o.)	***** ***** ***** ***** ***** * 26 (≈ 60 %)	***** ***** ***** ** 17 (≈ 40 %)
ABRIL 41 "	***** ***** ***** ***** ***** ***** *** 33 (≈ 80 %)	***** *** 8 (≈ 20 %)
MAYO 58 "	***** ***** ***** ***** ***** ***** ***** ***** ***** *** 49 (≈ 84 %)	***** *** 9 (≈ 16 %)
TOTAL 142 "	108 (≈ 74 %)	34 (≈ 26 %)

Por alusiones allí a "nuestros" pasados obispos: *Seguramente quedará claro lo que buenamente he querido decir. Espero que se entienda amigablemente.*

Más complicado hubiera sido si, en mi diagrama, en vez de los meses, para el "eje de ordenadas", hubiera puesto, respecto a este pasado trimestre, los **AUTORES**. Bueno...quería decir: poner, por ejemplo:

LOS "SITIOS" EVOCABLES DE NUESTRO QUERIDO COLEGIO-SEMINARIO "ESCUELA DE PILAS". E invito a rehacer el diagrama con "ordenadas" como:

1) **CRUZ, VELEzta**, zona de DIRECCIÓN... (La Dirección tiene muchas responsabilidades).

2) **CAMPANARIO**. He oído campanas; sé donde. Me gusta *más* que... repiquen *alegremente*.

3) RESTO: Muy subdivisible, con otros "sitios" como Capilla, zonas de clase, de residencia, de recreo, entorno, etc. Pero todo, ahora, (hasta en la web), demasiado vacío. ¿Se entendería "LANTANizado"?

Otro posible diagrama sería, dejando siempre "mi" eje de abscisas, y cambiando así, de nuevo, el de ordenadas:

EL TIEMPO EVOCADO EN CADA ARTÍCULO: POR EJEMPLO:

1) El de hace unos 50 años. 2) El intermedio hasta hoy. 3) La actualidad rabiosa (y también... sus causas remotas). 4) El resto de la actualidad (queda muchísimo por decir). 5) Cualquiera de las múltiples relaciones entre esos cuatro...: 1→2; 1→3; 1→4; 2→3; 2→4; 3→4; 4→3...: (Esto da para todo un libro...)

Me temo que al hacer esos diagramas queden prácticamente vacías muchas de sus casillas. Pero espero que esta carta sea bien entendida; que "nuestra" página sea, de verdad, 'abierta' para 'abiertos'; y que veamos la realidad (por dura que sea), con el espíritu que indiqué en mi artículo "Hagamos los deberes".

Antonio Rafael RÍOS SANTOS, PBRO. Ex Director Técnico del Colegio "Seminario Menor" de Pilas.

Doctor en Filología, en Teología y en Historia. Académico C. de las RR. AA. de Doctores y de la Historia.